LA MAISON-DIEU N° 139

LES ORDINATIONS

remos (L. Lecuyet), p. 165. — Hourdens, Henri, Liberer Jesus - Chanologies actuelles (L. Lécuyer), p. 166. — Macrassi, Ma-

SOMMAIRE

Les réformes récentes des rites d'ordination dans les Eglises	7
Quelques aspects théologiques de l'ordination	31
Prières récentes d'ordination dans quelques Eglises chrétiennes	73
Quelques exemples de convergence dans les prières eucharistiques	101
Le sacrement de Pénitence d'après le rituel romain de la Pénitence de 1974	125
Un document nouveau sur la liturgie de Jérusalem : les homélies festales d'Hésychius de Jérusalem	139
	rites d'ordination dans les Eglises

COMPTES RENDUS

DENIS, Henri, Les chemins de la théologie dans le monde de ce temps (J. Lécuyer), p. 165. — BOURGEOIS, Henri, Libérer Jésus - Christologies actuelles (J. Lécuyer), p. 166. — MAGRASSI, Mariano, Vivere la Liturgia. — Id., Afferati da Cristo (J. Lécuyer), p. 167. — Il matrimonio Cristiano - Studi Biblici, Teologici e Pastorali. Il nuovo Rituale (J. Lécuyer), p. 168.

L'étude du rite des ordinations, des origines de l'Eglise au 16° siècle. La Réforme avait paru consacrer une rupture non seulement avec la pratique antérieure de l'Eglise d'Occident, mais avec la conception même du ministère que supposait cette pratique. Elle avait, par ailleurs, comme immobilisé chaque confession chrétienne sur des formulaires et des rites particuliers à chacune d'elles et représentatifs de leur théologie du ministère ordonné.

Avec les dernières contributions du Congrès de la Societas Liturgica de Washington, on trouvera ici un examen des rites d'ordination tels qu'ils se trouvent employés dans les diverses

confessions.

Le professeur W.J. Grisbrooke examine ainsi une dizaine de rites et de prières d'ordination en usage actuellement. Cette étude fait ressortir d'abord que les diverses Eglises sont sorties à la fois de leur immobilisme rituel et de leur splendide isolement. Elle relève aussi que les différences qui subsistent ne sont pas toujours en parfaite dépendance des différences théologiques traditionnelles sur l'ordination, ni en harmonie avec les récents accords œcuméniques sur le ministère. Il apparaît néanmoins à travers ces textes — et c'est un trait des plus remarquables — un développement d'une compréhension commune de la nature de l'ordination et d'une structure commune dans les rites entre les différentes Eglises.

Prolongeant cette étude des rites et des prières d'ordination, le professeur Wainwright s'interroge sur la place que tient le ministère ordonné dans l'Eglise, sur les incidences de ce ministère dans les divers secteurs de la théologie et sur la source de l'autorité dans le ministère. La prière d'ordination épiscopale de la Tradition Apostolique, dont l'influence s'est fait sentir à peu près dans toutes les Eglises, sert de trame à cette réflexion.

A l'appui de ces deux contributions, on trouvera une sélection de prières d'ordination récentes dans quelques

Eglises chrétiennes.

En complément, le Père Puglisi examine les convergences qui se dégagent également, sans ignorer les divergences qui subsistent, dans le renouveau de la prière eucharistique à travers quelques textes récents en usage dans différentes Eglises chrétiennes.

La Reforme * un pain considerer

Le rituel romain de la Pénitence est encore trop récent (1974) pour avoir permis d'en découvrir toutes les richesses. Le Père Gy expose la doctrine et la pastorale sacramentelle de la Pénitence qu'il contient. Au-delà des tâtonnements et des difficultés rencontrées dans cette pastorale avant même le concile, il s'agit de mesurer les enjeux non seulement pastoraux mais dogmatiques du nouveau rituel, pour une mise en œuvre cohérente dans les années qui viennent.

Ce cahier s'achève par un retour aux sources, avec l'évocation, par dom Renoux, de la liturgie antique de Jérusalem, telle qu'on peut l'entrevoir à travers les homélies — qui viennent d'être éditées — d'Hésychius, le dernier « Père de l'Église », et qui nous restituent le noyau de ce qui sera le calendrier commun à l'Orient et à l'Occident.

Le retard pris par les livraisons de 1979 est imputable en grande partie aux exigences de traduction de la plupart des articles, dont les auteurs résident outre-mer, et à des délais de fabrication qui ne dépendent pas que de nous. Nous voulons espérer que ce retard n'empêchera pas les abonnés de maintenir leur fidélité.